

Visite au MCBA – Musée cantonal des Beaux-Arts – Jeudi 27 février 2020

Huit membres du club et une amie de notre présidente avaient bravé les intempéries de cet après-midi tempétueux pour découvrir l'exposition « A fleur de peau » Vienne 1900, de Klimt à Schiele et Kokoschka, dans le cadre d'une visite guidée. Première exposition temporaire dans ce nouveau bâtiment, le parcours s'organise en six sections :

Peaux-blanches (le combat contre l'académisme, le retour à la vérité du corps nu)

Peaux colorées (le jeu des muscles et des articulations, l'expression des émotions)

Sous la peau (la plongée dans les profondeurs de la chair, la dissection)

Autour de la peau (les auras et les formes de pensée, le corps et le cosmos)

L'espace-peau (un nouvel espace plastique, une surface de projection d'un seul tenant)

Être bien dans sa peau (la réforme du cadre de vie pour l'adapter aux besoins de l'homme moderne)

Pour les cinq premières sections, situées dans le premier étage, nous avons vu de très belles œuvres et d'autres déconcertantes, Difficile de parler de notre ressenti, le sujet n'est pas évident à appréhender au travers des dessins, peintures et divers moyens d'expression, principalement en deux dimensions. La guide nous a expliqué les démarches des différents artistes pour renouveler leur art à l'aube de ce nouveau siècle.

Le dernier sujet est plus parlant. Disposé sur tout le 2^e étage, il nous a permis de déambuler entre des objets du quotidien et des meubles où les côtés pratiques s'allient à des formes épurées et des belles matières.

Le nouveau bâtiment nous a séduit par son architecture dépouillée et ses matériaux de qualité. Choisi à l'issue d'un concours d'architecte, il a été créé de façon à ne pas entrer en concurrence avec l'art qui y sera exposé et cela fonctionne très bien ! Le pignon de la nef centrale de l'ancienne halle des locomotives a été conservé et donne au hall central sa verrière. Dans cette entrée lumineuse et grandiose, rehaussée par un arbre de bronze, granit et or de 14.5 mètres de hauteur, on se sent en phase avec l'esprit des lieux.

Pour terminer, un très agréable moment autour de café, thé et infusions ont permis de partager un joli moment d'amitié. Merci à notre présidente Margrit pour l'organisation de cette belle visite !